
Спорт - путь к успеху
и долголетию

14 августа — День 
физкультурника

 � С Т Р . 8u

Мы — лучшие!

Ученики  школ Хомутово ста-
ли победителями конкурса 
«Большая перемена

 � С Т Р . 2  u

Помочь себе и детям

В Иркутском районе идет 
вакцинация педагогов

 � С Т Р . 5u
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Мы в Telegram Мы в Viber
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Чтобы радовался глаз
В посёлке Листвянка приводят в порядок фасады старых домов
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 � В Ы Б О Р Ы — 2 0 2 1

Выдвижение
кандидатов завершено

 � Н А Л О Г О В А Я  И Н Ф О Р М И Р У Е Т

 � Х О Р О Ш А Я  Н О В О С Т Ь

Плюс детский сад

Мы лучшие!
Двое школьников из Иркутского района вошли в число победителей конкурса «Большая 

перемена»

Детский сад на 140 мест в 
жилом комплексе «Стрижи» 
Марковского МО введен в экс-
плуатацию. Об этом сообщает 
пресс-служба Управления Ро-
среестра по Иркутской области. 
Сведения об объекте внесены 
в Единый государственный ре-
естр недвижимости. 

Площадь возведенного в 
жилом комплексе двухэтажно-
го дошкольного учреждения со-
ставляет 2541,3 кв. м. Оно име-
ет уникальный архитектурный 

дизайн - выполнено в образе 
рыцарского замка. Кадастровая 
стоимость объекта превышает 
7 миллионов рублей.  Как рас-
сказали в компании, все спаль-
ни и игровые комнаты садика 
будут оснащены яркой и удоб-
ной мебелью, созданной специ-
ально для маленьких принцев и 
принцесс.

Строительство детского сада 
было начато в сентябре. Он вве-
ден в эксплуатацию на 4 меесяца 
раньше запланированного срока.

Напомним, что строитель-
ство детского сада велось по 
соглашению о социально-эко-
номическом сотрудничестве 
администрации Иркутского 
района с застройщиком компа-
нией «Восток Центр Иркутск». 
Объект возводился на средства 
организации с возможностью 
последующего выкупа.

По материалам пресс-службы 
Управления Росреестра
по Иркутской области

В международном детском 
центре «Артек» завершился фи-
нал всероссийского конкурса 
«Большая перемена» среди 5-7-
х классов. Из миллиона школь-
ников, участвовавших в отборе, 
путевку в финал получили 660 
мальчишек и девчонок.

Иркутскую область пред-
ставляли 18 школьников из 
Иркутска, Ангарска, Братска, 
Усть-Илимска, Иркутского, 
Усть-Кутского, Слюдянского, 
Нижнеудинского, Киренского, 
Зиминского, Заларинского рай-
онов. Шестеро из них стали по-
бедителями.  В их числе ребята 
из Иркутского района – учени-
ца школы № 1 Злата Давыдова и 
ученица школы № 2 Анна Под-
городецкая из Хомутово. 

Победительница Злата Да-
выдова на конкурсе выбрала на-
правление «Твори». Она учится 
в художественной школе, увле-
кается дизайном и рукоделием. 
О конкурсе ей рассказала мама. 
Анна Подгородецкая рассказа-
ла, что решила поучаствовать 
в «Большой перемене» по при-
меру старшей сестры, которая 
в прошлом году дошла до полу-
финала.

В сентябре 2021 года побе-
дителей ждет путешествие на 
поезде по маршруту Москва 
– Владивосток с остановка-
ми и экскурсиями по пути 
следования. Кроме того, пе-

дагоги, подготовившие по-
бедителей финала «Большой 
перемены», получат по 100 
тысяч рублей.

Анна Петухова

В Иркутском районе 4 
августа завершилось вы-
движение кандидатов на 
муниципальные выборы. 
По информации Иркутской 
районной территориальной 
избирательной комиссии на 
должность глав муниципаль-
ных образований выдвинул-
ся 31 кандидат, в депутаты 
Думы Иркутского района по 
одномандатному округу № 5 
– четыре кандидата.

В качестве кандидатов на 
выборы главы Мамонского 
МО выдвинулись в порядке 
самовыдвижения Василий 
Меркушин, Алексей Про-
копьев, Наталья Соловей и 
Дмитрий Степанов. А также 
кандидаты от партий: Жанна 
Бурцева («Единая Россия»), 
Евгений Буравцов (ЛДПР), 
Юрий Гибадуллин (КПРФ), 
Федор Прокопьев («Справед-
ливая Россия – За правду»), 
Алексей Ткачук («Граждан-
ская Платформа»).

На выборы главы Моло-
дежного МО от политиче-
ских партий подали доку-
менты: Александр Степанов 
(«Единая Россия»), Валерий 
Москалев (ЛДПР), Татьяна 
Вологдина (КПРФ) и Окса-
на Лысанова («Справедли-
вая Россия – За правду»). В 
порядке самовыдвижения - 
Инна Грошева.

Документы на пост главы 
Оёкского МО подали Алек-
сей Коренев (ЛДПР), Олег 
Парфенов («Единая Россия»), 
Александр Тропин (КПРФ). 

В порядке самовыдвижения - 
Андрей Горемыкин и Влади-
мир Сваволюк.

На пост главы Ревякин-
ского МО претендуют Антон 
Дутов (ЛДПР), Вера Соболева 
(«Единая Россия»), Валенти-
на Чермакова (КПРФ), а так-
же кандидаты- самовыдви-
женцы Наталья Казанкова и 
Александр Толмачев.

На пост главы Листвян-
ского МО документы подали 
Роман Коробейников («Но-
вые люди»), Александр По-
жарицкий (ЛДПР), Иван Рец 
(КПРФ). В порядке самовы-
движения – Ирина Ломова, 
Максим Максимов, Виктор 
Синьков и Александр Шам-
судинов.

Четыре кандидата уча-
ствуют в дополнительных 
выборах депутата Думы Ир-
кутского района седьмого 
созыва по одномандатно-
му избирательному окру-
гу № 5. Это Даниил Абра-
мов (ЛДПР), Ирина Бартель 
(«Партия дела»), Андрей Куз-
нецов (КПРФ) и Тарас Толоч-
ко («Новые люди»).

Напомним, что выборы 
глав Листвянского, Мамон-
ского, Молодежного, Ревя-
кинского и Оёкского МО, а 
также депутата Думы района 
по 5 одномандатному изби-
рательному округу назначе-
ны на единый день голосова-
ния - 19 сентября.

Александр Кичигин

Школа преобразилась
Ремонт старого здания 

школы завершился в деревне 
Максимовщина Оёкского МО. 
Полностью заменены кровля, 
окна, покрашен фасад, выпол-
нен внутренний ремонт клас-

сов. До начала учебного года 
на территории будут установ-
лены детские игровые формы 
и ограждения. Как рассказали 
в администрации Оёкского МО 
на базе образовательного уч-

реждения будет сформирован 
малый Дом творчества. Всего 
на ремонт выделено 700 тыс. ру-
блей из областного и местного 
бюджетов. 

Татьяна Иванова
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#ЕстьРешение

Лимит по сельской 
ипотеке вырастет

В народную программу 
хотят внести предложение о 
поднятии верхнего предела 
кредита на жилье в сельских 
территориях до 6 миллио-
нов рублей

Увеличить лимит по про-
грамме сельской ипотеки до 
6 миллионов рублей предло-
жил депутат Госдумы Алек-
сандр Якубовский (фракция 
«Единой России») на страте-
гической сессии «Народная 
программа «Единой России» 
— Доступное и комфортное 
жилье».

Это возможность для 
миллионов людей улучшить свои жилищные условия на 
селе и в малых населенных пунктах. Отдельно депутат 
предложил разработать механизм льготного целевого 
кредитования для покупки материалов при строитель-
стве частного дома своими силами. Общеизвестно, что 
это самый популярный способ строительства.

Напомним, что правительством были поддержаны 
предложения депутатов фракции «Единой России» по 
льготной ипотеке для строительства деревянных инди-
видуальных жилых домов и по распространению про-
граммы семейной ипотеки на частные дома и земельные 
участки. 

По мнению члена общественного совета проекта 
«Крепкая семья» партии «Единая Россия», руководителя 
«Семейной приемной» Марии Васильковой, эта мера по-
лучит одобрение всех жителей сельских территорий. 

«Такой запрос есть. С ним ко мне в «Семейную при-
емную» часто обращаются многодетные семьи. Для боль-
шой семьи нужен дом большой площади, соответствен-
но, он стоит дороже», — прокомментировала Мария 
Василькова.

Она уточнила, что сельской ипотекой в Иркутской 
области уже воспользовались 1,5 тысячи семей. Полный 
перечень всех механизмов льготной ипотеки есть в нави-
гаторе. Он размещен на сайте 38ok.ru в разделе «Важное».

Напомним, внести свое предложение в народную про-
грамму партии может любой желающий на сайте NP.ER.
RU. Можно проголосовать за уже имеющуюся инициа-
тиву или предложить собственное решение актуальной 
проблемы.

Анна Петухова

 � Б У Д Н И  М Э Р А

Яркие впечатления и комфортный быт
Мэр Иркутского района Леонид Фролов проверил работу лагеря дневного пребывания  в Листвянке

Лагеря дневного пребыва-
ния открылись с 9 августа 

на базе 23-х школ Иркутского 
района. Мэр Леонид Фролов 
посетил лагерь «Лесовичок» в 
Листвянской школе, пообщал-
ся с детьми и проверил усло-
вия отдыха ребят.

Участие в выезде также 
приняли депутат Думы Лист-
вянского МО Илья Рябошапко 
и начальник юридического от-
дела администрации Листвян-
ского МО Максим Максимов.

Директор школы Анна Ев-
стафьева показала помеще-
ния, где дети проводят свой 
досуг, рассказала, чем они 
занимаются в течение дня. У 
школьников насыщенная по-
знавательная и  развивающая 
программы, регулярно про-
ходят спортивные соревнова-
ния, игры и занятия на свежем 
воздухе, которые способству-
ют активному отдыху детей.

— В нашем лагере отдыха-
ют 50 школьников от 6 до 14 
лет.  Упор делаем на экологиче-
ское образование. Каждый день 
посвящен природе, бережному 
отношению к ней, Байкалу. 
Дети с удовольствием посеща-
ют разные культурные места 
Листвянки: зоопарк,  лимноло-
гический музей, зоны отдыха в 
поселке, — рассказала она.

Всего в лагерях на базе школ 
отдохнут 1837 детей. На оплату 
стоимости набора продуктов 
питания предусмотрено 3,4 млн 
рублей из средств областного 
бюджета и 337,2 тысяч рублей – 
из районного.

— Наша задача – обеспе-
чить занятость и безопас-
ность детей. Для ребят орга-
низовано двухразовое питание, 
насыщенная культурная и 
спортивная программы. Пре-
бывание детей в лагерях абсо-
лютно бесплатное, — отметил 
Леонид Фролов.

Во всех лагерях с дневным 
пребыванием созданы условия 
для организации активного, 
полноценного досуга. Здесь ор-

ганизованы комнаты отдыха, 
отрядные уголки, работают би-
блиотеки, спортивные и игро-
вые площадки. Работа лагерей 

дневного пребывания продлит-
ся до 27 августа.

Александр Кичигин

Школьное питание по-новому
К 1 сентября в шести школах Иркутского района откроют новые пищеблоки

К началу учебного года в Ир-
кутском районе заработают шесть 
пищеблоков в начальных школах 
деревень Быкова, Сайгуты, Баруй, 
Усть-Балей и Бургаз, а также в Че-
ремушкинской начальной шко-
ле-детском саду.

Ход возведения пищеблоков в 
деревнях Бургаз и Черемушка про-
верили  министр образования Ир-
кутской области Максим Парфенов 
и начальник управления образова-
ния администрации Иркутского 
района Роман Зарипов.

Основные строительные ра-
боты на объектах завершены, 
возведены коробки зданий, обли-
цованы фасады, смонтированы 
вентиляционные системы. Сейчас 
подрядная организация приступи-

ла к отделочным, сантехническим и 
электромонтажным работам.

— Обе школы – малокомплект-
ные, в каждой обучаются около 
20 детей. Раньше сюда была ор-
ганизована доставка еды, сейчас 
ребята будут получать свежие, 
горячие блюда на месте. Для нас 
важно, чтобы дети питались ка-
чественно в достойных услови-
ях. Кроме того, ввод пищеблоков 
позволит создать новые рабочие 
места, — рассказал Роман Зарипов.

Будущие столовые представля-
ют собой модульные сооружения с 
теплыми переходами к основному 
зданию школы. В них предусмотре-
ны все помещения, необходимые 

для организации школьного пи-
тания: горячий и холодный цеха, 
моечная, обеденный зал, кабинет 
для персонала. 

— Почти 189 млн рублей на-
правили из бюджета Иркутской 
области на подготовку к ново-
му учебному году пищеблоков 32 
школ региона. На мой взгляд, это 
один из самых важных проектов 
в Прингарье по созданию условий 
полноценного обучения детей. 
Сельские школы должны жить и 
развиваться, а образование долж-
но быть доступным и качествен-
ным, — отметил Максим Парфенов.

Александр Кичигин
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Смысл жизни
Для Игоря Петровича Сте-

панова Афганистан не просто 
часть биографии. Он оставил 
глубокий след в его жизни, по-
стоянно откликаясь в памяти 
неожиданными воспомина-
ниями, невостребованными 
в обычной жизни знаниями и 
даже запахами, которых здесь, в 
Сибири, вроде и быть не долж-
но. Кажется, он знал про Аф-
ганистан всё: названия горных 
хребтов и равнин, пустынь и 
перевалов, провинций (вила-
ятов) и кишлаков. Разбирался 
в одежде и блюдах, привычках, 
нравах и обычаях населения. Он 
прожил здесь долгих шесть лет, 
из которых три года — не выез-
жая на Родину.

Игорь Степанов — военный 
в пятом поколении. Офицерами 
были его прадед, дед и отец, и в 
роду из 15 мужиков с Великой 
Отечественной войны домой вер-
нулись только шестеро. 

— В общем, служение Отече-
ству — родовая черта, без неё 
теряется смысл жизни, — вспо-
минал ветеран.

Сам Игорь Петрович считает, 
что даже история его рождения 
сыграла здесь свою роль. Буду-
щий кадровый офицер появился 
на свет 18 декабря 1941 года в 
поезде, который шёл из Москвы, 
увозя в эвакуацию сотни москви-
чей. По дороге состав был по-
дорван, у перепуганной матери 
начались роды... 

В 1962 году Игорь Степанов 
закончил Московское суворов-
ское училище, потом Военную 
академию бронетанковых войск, 
а в 1974 году, задолго до офици-
ального ввода войск в Афгани-
стан, началась его служба в этой 
стране. Тогда Игорь Петрович 
был в звании капитана.

Советские военные, эконо-
мические и технические специ-
алисты работали в Афганистане 
с 1950-х годов, при их помощи 
велась модернизация вооружен-

ных сил, строительство гидроэ-
лектростанций, заводов и других 
промышленных объектов. После 
прихода к власти социалистиче-
ского правительства СССР резко 
увеличил число своих предста-
вителей в Афганистане. Мы при-
шли, чтобы подтянуть отсталую 
страну до своего уровня жизни.

— Моими задачами было 
научить афганских солдат  
пользоваться бронетанковой 
техникой и выстроить друже-
ственные, доверительные от-
ношения с командным составом 
армии, — вспоминает Игорь Сте-
панов.

Любая война 
противоестественна

Сообщение о вводе войск за-
стало Игоря Петровича уже в 
Афганистане.

— Можно много спорить и 
рассуждать о необходимости 
принятого правительством ре-
шения по вводу советских войск 
в другую страну. Отношение 
общества к событиям в Афга-
нистане на протяжении многих 
лет менялось. Но по общечело-
веческим меркам восприятие 
войны всегда остаётся неизмен-
ным — она противоестествен-
на, никому не нужна. Не для того 
матери растили своих сыновей, 
— признаёт Игорь Петрович.

Профессиональный офицер 
убеждён: война — крайний спо-
соб, последнее звено в разреше-
нии конфликта, проблемы, спора, 
а первично —  человеческое нача-
ло. Высокие нравственные прин-
ципы, заложенные в человеке, не 
позволят дойти до войны. В мире 
же всё намного сложнее, поэтому 
войска были введены и начались 
военные действия.

— Нам не ставили задачи 
побеждать. Советские солда-
ты пришли, чтобы поддержать 
революционные завоевания де-

мократической республики, об-
учать военному ремеслу на той 
войне, — рассказал ветеран.

Поддерживать и учить было 
непросто. 

— Командование всё время го-
ворило изучать язык, обычаи и 
нравы населения, мы постоянно 
этим занимались, но постичь до 
конца особенности того или ино-
го народа, не будучи его предста-
вителем, наверное, невозможно, 
— вспоминает Игорь Петрович.

Родовые, племенные, клано-
вые традиции и отношения меж-
ду населением приводили к тому, 
что количество сторонников де-
мократической республики по-
стоянно менялось. Целыми пле-
менами афганцы то переходили 
на сторону душманов, то снова 
возвращались в республику. Во-
дил эти группы главный в племе-
ни.

Майор Николай

— Я помню одну из первых 
жертв этой войны. В 15-й тан-
ковой бригаде служил советник, 
командир полка майор Николай 
— фамилию, к сожалению, уже 
забыл. Он всегда находился в 
гуще народа то один, то вместе 
с переводчиком (был приказ ак-
тивно изучать персидский язык 
фарси) и знал многих. При встре-
че у афганцев принято трёх-
кратное лобызание и три слова 
приветствия. Если переводить 
на русский язык, они значат «хо-
рошо, что ты есть, все светила 
смотрят на нашу встречу». И 
вот вчерашний друг при еже-
дневном таком приветствии 
вдруг стреляет майору в спину. 
Это яркий пример того, как мы 
жили и воевали, никогда не зная о 
том, рядом с кем ты находишь-
ся, — рассказал ветеран.

Майор выжил. Его перепра-
вили в главный военный госпи-
таль им. Н. Н. Бурденко. Он пол-

ностью потерял зрение. За раны 
и боевые заслуги офицера награ-
дили орденом Красной Звезды.

— На награждение в госпи-
таль прибыл генерал-майор, 
присутствовали начальник го-
спиталя, заведующий отделе-
нием и я как военный советник, 
— продолжил Игорь Петрович. 
— Привели Николая медсёстры, 
он был в повязке. Генерал чита-
ет приказ правительства о на-
граждении, а сам едва сдержива-
ет слёзы. Майор потрогал звезду 
и, как положено офицеру, отра-
портовал: «Служу Советскому 
Союзу!»  и прищёлкнул тапоч-
ками. И торжественно, и горько 
было на это смотреть, все при-
сутствующие плакали, потому 
что такой силы воли никто не 
видел. Майор не пал духом. Орга-
низовал потом общество слепых 
и стал вести серьёзную обще-
ственную работу.

Кстати сказать, первые три 
года войны никаких  наград ни 
солдатам, ни офицерам не да-
вали. Только на четвёртый год 
вышел приказ правительства о 
награждении участников боевых 
действий в Афганистане ордена-
ми и медалями.

Ностальгия
Сам Игорь Петрович за время 

службы в Афганистане был кон-
тужен.

Однажды боевая колонна 
танков меняла дислокацию. До-
рога была заминирована, но об 
этом никто не знал. Моджахеды 
считались отличными мастера-
ми минно-взрывных ловушек. 
Они устраивали их так изощ-
рённо, что невозможно было 
предположить, на каком имен-
но танке в колонне прогремит 
взрыв. Мины на дорогах, уста-
новленные моджахедами, были, 
пожалуй, самым массовым про-
дуктом войны против советской 
техники и вооружения. 

Я вёл танк, и вдруг показалось, 
что слышу голос мамы: «Игорь, ты 
всегда любил быструю езду, давай, 
поднажми!» Стоял грохот, я вос-
принял это как приказ и поехал 
быстрее, таким образом, проско-
чив мину. Подорвались следующие 
за мной танки, взрывной волной 
меня контузило, но я остался жив. 
Мама спасла меня, хотите верьте, 
хотите нет. Берегите своих близ-
ких, разговаривайте, поддержи-
вайте их. Родные — самое главное, 
что мы имеем.

— Все знают, война — нелёг-
кое испытание. Что было самым 
тяжёлым в Афганской войне 
лично для вас?

— Можно было многое пере-
жить: контузии, тяжёлые условия, 
бесконечные куриные консервы, 
которые уже невозможно было 
есть, но ностальгия не давала жить 
спокойно, мы болели Родиной. Вы 
не представляете, что происходи-
ло, когда в часть привозили ёлку на 
Новый год. Думаете, её наряжали? 
Её разрывали на кусочки и эти ма-
ленькие веточки носили с собой, 
вдыхая запах Родины, пока она 
окончательно не осыпалась.

Возвращение

— Как вы восприняли изве-
стие о выводе войск из Афгани-
стана, обрадовались?

— Я очень переживал за 
ход операции по выводу войск. 
Войти на территорию страны 
намного проще, чем выйти. Ко-
лонны идут по серпантину. Одна 
гусеница висит над пропастью, 
другая скребёт по скале, не го-
воря уже о постоянной угрозе 
нападений. Обстрел в горах ещё 
страшнее. Всё вокруг горит, а де-
ваться некуда.

Как человек военный я 
считаю, что всякую военную 
операцию нужно доводить до 
конца, ведь только тогда мож-

но оправдать жертвы, которые 
были во время боевых дей-
ствий, да и по другим причи-
нам тоже. А по-человечески, 
конечно, обрадовался изве-
стию. На афганской земле по-
гибли 15 тысяч наших солдат. 
Это страшно, ещё и в том смыс-
ле, что человек гибнет не на Ро-
дине. Некоторые семьи так и не 
смогли по-настоящему похоро-
нить своих родных.

Ольга Недзвецкая

(Материал из архива редак-
ции. Был опубликован в  №5 от 
2020 г. к очередной дате вывода 
войск из  Афганистана)

Вечная память
В конце июля ветерана бо-

евых действий в Афганистане, 
полковника Игорь Петрович 
Степанова не стало. Он жил в 
одной из деревень Иркутского 
района и был известным в рай-
оне активистом — председате-
лем общественной организации 
ликвидаторов катастрофы на 
Чернобыльской АЭС, в Совете 
ветеранов — членом комиссии 
по патриотическому воспита-
нию. Переживал буквально за 
всё, что происходило вокруг, а 
особенно за нравственные и па-
триотические основы подраста-
ющего поколения.

А еще увлеченно рисовал 
в свободное время , занимал-
ся резьбой по дереву, лепил и 
строил на очень высоком, мож-
но сказать, профессиональном 
уровне. Его работы искренне 
восхищали...

Степанов был верующим 
человеком. В своей усадьбе он 
соорудил поклонный крест для 
поминовения всех, кто ушёл на 
войну и не вернулся.

Теперь мы вспоминаем его 
— уникального человека долга и 
чести, которого без преувеличе-
ния знал весь Иркутский район. 
В нашей памяти он всегда будет 
рядом.

 � Ч Т О Б Ы  П О М Н И Л И . . .

«Ограниченный контингент» людей чести и долга 
 � З Д О Р О В Ь Е

Помочь себе и детям
В Иркутском районе идет вакцинация педагогов

Прививочная кампания в Иркутском 
районе началась в феврале и продолжается 
до сих пор. Пункты вакцинации развернуты 
во многих муниципалитетах, а в отдален-
ные территории даже выезжают мобильные 
станции. Привиться могут все желающие, 
но профессии, которые предполагают ак-
тивное общение с людьми, в приоритете. 
Среди них — работники образования. 6 ав-
густа прививочный центр был развернут на 
базе Хомутовской  школы №1. 

Желающих достаточно,  в коридоре у 
процедурного кабинета собралась даже не-
большая очередь. Настроение у педагогов 
разное, но среди собравшихся явно про-
слеживается два лагеря: сомневающихся, 
переживающих за последствия,  и уверенно 
поддерживающих прививочную кампанию,  
считающих ее единственным способом за-
щиты. Прививки ставят два медицинских 
работника Участковой больницы села Хо-
мутово — фельдшер общей практики Оль-
га Андрушкевич и медсестра Жанна Бегд-
жанян. Для них прививать людей — обычное 
дело, и они уверенно, на высоком профес-
сиональном уровне выполняют свою рабо-
ту. Педагогов вводят «Гам-КОВИД-Вак» или 
всем известный «Спутник-V». Проработав 
на вакцинации полгода, медики уверены, 
эта вакцина переносится немного легче из-
вестных других. Это важно, ведь коллектив 
школы разновозрастной и риски возник-
новения побочных эффектов должны быть 
минимальными.

В учреждения вакцину доставляет Ир-
кутская районная больница. Препарат 
должен храниться замороженным, при 
температуре -18 градусов, поэтому в пункт 
вакцинации ее привозят в специальном 
боксе. Одна ампула препарата рассчитана 
на двух человек. 

Сама процедура прививки стандарт-
ная и знакома тем, кто вакцинировался, 
например, от гриппа. Перед процедурой 
врач-терапевт обязательно осматривает 
пациента: измеряет температуру, давле-
ние, сатурацию (уровень насыщения кро-
ви кислородом - Прим. ред.), уточняет всю 
необходимую информацию о состоянии 
здоровья, наличии хронических заболева-

ний и  принимает решение о вакцинации 
либо медицинском отводе. Переболевшие 
Covid-19 менее полугода назад до вакци-
нации не допускаются. Вакцина вводится в 
руку. После прививки необходимо полчаса 
оставаться под наблюдением врача на слу-
чай аллергической реакции. Вот в общем 
то и вся процедура.

Первым добровольцем стала учитель на-
чальных классов Ирина Курикалова. Коро-
навирус больше полугода назад перенесла 
вся ее семья,  поэтому сомнений в необхо-
димости вакцинации не возникало. 

— Ставить прививку, конечно, страш-
но, любого человека страшит все неизвест-
ное, но необходимо. Мы ведь работаем с 
детьми  и ответственны не только за свое, 
но и за их здоровье, — поделилась педагог.

Вакцинация педагогов проходит уже во 
второй раз. 

—Планируем привить 46 педаго-
гов школ Хомутово и около 10 работ-
ников в детского сада, — рассказала 
фельдшер  Ольга Андрушкевич.

К вопросам здоровья коллектив 
хомутовской школы №1 относится се-
рьезно: прививаются все от водителя 
до завуча.

— Вакцинация работников идет 
постепенно. Некоторые имеют хро-
нические заболевания, некоторые не-
давно переболели. Но в общей своей 
массе педагоги относятся к вакцина-
ции положительно, — прокомменти-
ровала директор Хомутовской школы 
№1 Ольга Романова.

Как рассказал начальник управ-
ления образования администрации 
иркутского района Роман Зарипов во 
всех учреждениях ситуация разная. В 
одних вакцинированы 90% педагогов, 
в других — 15-20%.

Всего в Иркутском районе приви-
ты от коронавируса уже около 1300 
учителей и работников дошкольного 
образования.

Татьяна ИВАНОВА
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Михаил Щапов вновь зая-
вил о необходимости изменить 
систему распределения финан-
сирования в связи с лесными 
пожарами. Небо над Иркутской 
областью уже несколько дней 
затянуто плотной мглой. Люди 
жалуются на резкий запах, 
трудно дышать, глаза слезятся. 
Причина - лесные пожары. Как 
решить эту серьезную пробле-
му, которая так плотно вошла 
в нашу жизнь? Оказывается, 
причины у этой беды и у многих 
других наших проблем – общие. 

Как сообщает ГУ МЧС по 
Иркутской области, до нас до-
шел дым от лесных пожаров, 
действующих в Якутии. Там го-
рит полтора  миллиона гектаров 
тайги. 

Огонь бушует и в ле-
сах Иркутской области 
-  здесь, по данным реги-
ональной диспетчерской 
службы, на 10 августа го-
рело 112 тысяч гектаров, 
больше всех в СФО. На 
прошлой неделе Минобо-
роны России направило  
на север области 19 еди-
ниц наземной техники в 
помощь лесхозам.  

Корень проблемы - в 
многолетнем недофинан-
сировании лесных полно-
мочий. Напомним, охрана 
и защита лесов - это феде-
ральные обязательства. 

Но они были переданы регио-
нам. По закону, с ними должны 
быть переданы и деньги. Но 
по факту регионы получают 
гораздо меньше необходимо-
го. По данным Министерства 
лесного комплекса Иркутской 
области, ежегодное недофи-
нансирование только нашего 
региона достигает 6 миллиар-
дов рублей.

Депутат Госдумы РФ от Ир-
кутской области, первый зам-
председателя комитета по бюд-
жету и налогам Михаил Щапов 
на обсуждении федерального 
бюджета в конце прошлого 
года говорил о нехватке почти 
семи миллиардов, в том числе 1 
миллиарда не хватает на защи-
ту лесов от пожаров.

— Как депутат Госдумы я 
неоднократно предлагал уве-
личить финансирование на 
тушение пожаров, указывал 
на пробелы в методике, по ко-
торой рассчитываются суммы 
субвенций на охрану лесов в тер-
риториях, но каждый раз феде-
ральные чиновники заявляли, 
что дополнительные средства 
не требуются.  Поэтому в  2019 
году я предложил вернуть эти 
полномочия на федеральный 
уровень. Это сосредоточит 
и деньги, и ресурсы, и рычаги 
управления, и, что самое глав-
ное, ответственность - в одном 
месте, — пояснил депутат.

В конце концов руководство 
страны признало справедливость 
этих требований. В июле нынеш-
него года президент РФ поручил 
правительству подготовить пред-
ложения о передаче полномочий 
по лесоохране на федеральный 
уровень для регионов с обшир-
ными лесами и низкой плотно-
стью населения. К таким как раз 
относится Якутия, Иркутская 
область, дальневосточные терри-
тории. А еще глава государства 
назвал важной мерой внедрение 
новой методики оказания фи-
нансовой помощи и поддержки 
регионам. И указал, что нужно 
оказать помощь субъектам в до-
полнительном финансировании 
уже сегодня.

Щапов не раз указывал, что 
нехватка денег на борьбу с лесны-
ми пожарами - это частный слу-
чай более глобальной проблемы 
- несправедливого распределения 
доходов между центром и регио-
нами. Все больше денег уходит в 
федеральный бюджет, все мень-
ше их остается на местах. Для Ир-
кутской области эта пропорция - 
примерно 60 на 40 процентов.

Только за один 2020 год на-
логоплательщики Приангарья 
отдали «наверх»  215 миллиар-
дов рублей, в регионе при этом 
осталось около 150 миллиардов. 
И  речь идет не только о крупных 
предприятиях. НДС, например, 
полностью отправляется в феде-
ральный бюджет. А ведь он вклю-
чен в стоимость всех товаров и 
услуг и по факту его оплачивают 
граждане. То есть миллиарды ру-
блей ежегодно из наших карма-
нов уходят в федеральный центр. 
А потом правительство РФ очень 
скупо возвращает полученные 
средства - даже на оплату своих 
прямых обязательств.

Если бы регионам оставляли 
хотя бы 60% собранных у себя 
налогов, ежегодно Иркутская об-
ласть имела бы дополнительно 
около 100 миллиардов рублей. 

И этими деньгами регион 
мог бы распоряжаться по сво-
ему усмотрению. Ведь те сум-
мы, которые поступают нам из 
федерального центра сегодня, 

- программные, целевые. На что 
их тратить, решает Москва. На-
пример, решили строить школы 
в стране - написали программу, 
дали на это денег. Но чтобы их 
получить, регион должен наи-
знанку вывернуться, доказы-
вая, что ему каждая конкретная 
школа очень нужна. Довольно 
унизительно, учитывая что эти 
деньги в регионах же и зара-
ботаны. Но вот программы по 
строительству, например, яслей 
- нет, хотя потребность в них 
колоссальная. 

По мнению депутата, необ-
ходимо перевернуть налоговую 
пирамиду: 

— Нужно в корне ме-
нять систему распределения 
средств. Большая часть зара-
ботанного в Иркутской обла-
сти должна оставаться в ре-
гионе. Тогда областная власть 
сможет сама решать, что и 
где построить или отремон-
тировать, определять допла-
ты бюджетникам, инвести-
ровать в свою экономику. Это 
– основная задача, которую 
нужно решить! А федерации 
следует сосредоточиться на 
своих полномочиях - например 
на тушении лесных пожаров, - 
отметил Щапов.

По материалам
ИА “Телеинформ”

 � А К Т У А Л Ь Н О Е  И Н Т Е Р В Ь Ю

Проблема лесных пожаров требует системного решения

Сельхозпредприятия Иркутского 
района ведут уборку кормовых и 

зерновых культур. Уже сейчас специ-
алисты говорят, что обильные дожди 
в начале лета благоприятно повлияли 
на урожайность. 

Дождь – это хорошо, но когда нас-
тает горячая пора сенокоса, осадки ра-
ботникам совсем некстати. 

— Есть определенное время сбора 
трав на сенаж - основной корм для 
скота на зиму, – рассказывает Нико-
лай Амбросов, заместитель директора 
ООО «Луговое». – Чтобы заложить 
качественный корм, нужно успеть в 
сроки, на это отводится не больше 
пяти дней. А тут нестабильная по-
года. После дождливого дня еще ждем 
пару дней, чтобы почва просохла, и 
техника могла пройти... Вот недель-
ки две бы нам для непрерывной заго-

товки и можно приступать к зерно-
вым.

Зерновые уже налились и ждут сво-
его часа. Пшеницей в этом году аграрии 
гордятся. Говорят, удачно сложились 
все факторы: правильно была подго-
товлена почва, вовремя и качественно 
обработана от сорняков, ну и природа 
была благосклонна – достаточно влаги 
и солнца.

— Это сорт пшеницы Бурятская 
остистая, – с нежностью поглажи-
вая колоски, рассказывает Владимир  
Вороненко, агроном ООО НПО ССЦ 
"АНГАРА" в селе Оек, – у нас ее 300 
гектаров из них 60 га посеяно ори-
гинальными семенами. В следующем 
году мы планируем увеличить по-
севные площади данной культуры. 
Я давно такого равномерного поля 
не видел, глаз радуется, спасибо 
механизаторам. Но никогда не за-

гадываю и не обещаю сверхурожая, 
природа может поднести свои сюр-
призы. А сейчас нам главное убрать 
пшеницу, подработать и сохранить 
семена. Скажу осторожно - готовим 
склады, сортировки и надеемся на 
неплохой результат.

Для аграриев района сейчас на-
ступила самая жаркая пора. Работают 
с раннего утра и до позднего вечера, 
выхватывая каждую минутку солнеч-
ных дней. Чтобы у коров было полно-
ценное меню зимой, надо хорошо пора-
ботать летом. 

На 9 августа по району заготовлено 
2576 тонн сена - 62,8 % к плану,  7592 
тонны сенажа – 42% к плану. Требуется 
заготовить кормов сельхозпредприя-
тиям в объемных показателях: сена – 
4100 тонн, сенажа –18000 тонн, силоса 
– 17000 тонн и соломы – 3400 тонны.

Евгения Карпова

 � Л Е Т Н Я Я  С Т Р А Д А - 2 0 2 1 

С надеждой на хороший урожай
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Ухоженные фасады зданий — 
лицо любого посёлка и города, но 
поддерживать их в хорошем со-
стоянии не так-то просто. Со вре-
менем, под воздействием солнца 
и влаги, здание теряет свою при-
влекательность и ему требуется 
ремонт… Сделать его не всегда 
возможно, ведь зачастую вла-
дельцы таких домов — пенсионе-
ры, которым требуется помощь и 
не только физическая. 

Впервые в Иркутском районе
В посёлке Листвянка 8 августа 

впервые прошла акция «Фасад-
ник». Волонтёры, которыми ста-
ли сотрудники администрации 
Иркутского района, присоедини-
лись к акции и привели в порядок 
дом пенсионерки Инны Гуровой 
по улице Горького.

Объект ремонта находится 
практически на въезде в Листвян-
ку, а значит является своего рода 
визитной карточкой, формирует 
первое впечатлении о поселке.

В том, что дому пенсионер-
ки нужна помощь, сомнений не 
возникает: краска на здании вы-
горела, облупилась, когда-то бе-
лые оконные рамы потускнели . 
Специалисты говорят, что солнце 
вблизи Байкала особенно яркое, 
поэтому краска стареет быстрее 
(бледнеет, высыхает и раздает-
ся трещинами), а значит фасад 
теряет свою привлекательность. 
Чтобы дом оставался красивым 
нужно хотя бы один раз в год 
приводить его в порядок, но...

— Все-таки улицы являют-
ся общественными простран-

ствами, мы все 
по ним ходим, 
смотрим на дома 
и здания вокруг. 
Считаю, что не-
правильно воз-
лагать их содер-
жание только на 
собственников, 
— рассуждает 
организатор ак-
ции «Фасадник», 
начальник отдела 
сопровождения 
муниципальных 
о б р а з о в а н и й 
по реализации 
приорите тного 
проекта «Фор-
мирование ком-
фортной среды» 
центра компетен-
ций Иркутской 
области Юлия 
Куликова. — Но 
мы живем так 
как живем...

Для хорошей атмосферы

Чтобы привести фасад дома 
в порядок — не просто бросить 
клич и купить краску. За несколь-
ко месяцев до начала акции идет 
большая подготовительная рабо-
та. Архитекторы готовят паспор-
та фасадов, подбирают цветовую 
гамму для будущего объекта. 
Цвет служит для обеспечения 
необходимой атмосферы дома 
и улицы, поэтому они никогда 
не бывают случайными. «Одно 
неловкое движение, и ты стано-
вишься безвкусным архитекто-
ром», - делятся профессионалы.

Специалисты архитектурно-
го факультета Иркутского науч-
но-исследовательского техниче-
ского университета разработали 
уникальную концепцию, при ко-
торой цвета домов и заборов не 
должны конкурировать с приро-
дой и красотой Байкала. Подхо-
дящей оказалась светлая палитра 
— оттенки бежевого и голубого. 
Цветовую гамму обязательно со-
гласовывают и с собственниками 
здания. 

В данном случае после кропо-
тливой работы профессионалов 
дом Инны Гуровой решили по-
красить в бледно-лиловый отте-
нок, с белыми ставнями и свет-
ло-серым резным окаймлением.

Общими силами
Работы по обновлению дома 

шли в несколько этапов, в них 
участвовало больше 20 человек, и 
продолжались чуть больше 7 ча-
сов. Щетками волонтеры очища-
ли облупившуюся краску, затем 
обметали стены вениками, в два 
слоя наносили краску. Освежи-
ли также скамейки возле дома и 
даже аншлаг - адресную таблич-
ку. Использовалась краска на 
водной основе. Она быстро вы-

сыхает, имеет насыщенный цвет 
и долго служит.

Из тусклого и неприметного 
дом превратился в красивый и 
свежий.

— Прекрасный! — воскли-
цает довольная результатами 
работы хозяйка. — Радует глаз! 
Большое спасибо всем причаст-
ным к этому доброму делу! 

Центр притяжения

— Листвянка — главный 
центр притяжения в Иркут-
ском районе, обновленные дома 
будут радовать глаз местных 
жителей, туристов и гостей 
посёлка. Надеемся, что акция 
получит поддержку и пройдет 
по всей территории нашего 
муниципалитета, — проком-
ментировала начальник отдела 
по работе с территориями адми-
нистрации Иркутского района 
Светлана Максимова.

Всего в этом году планируют 
привести в порядок 20 домов на 
набережной Листвянки. А на 
следующий год пойти вглубь 
посёлка.

Татьяна ИВАНОВА

Впервые акция по по-
краске фасадов домов, тог-
да она называлась «Кра-
сивым улицам – красивые 
дома», прошла в Иркутске 
на улице Киевской в 2012 
году. Её организовали 
Агентство городского раз-
вития совместно с сооб-
ществом «Человек. И.». 
К 2018 году акция стала 
общегородской и обрела 
уже знакомое многим на-
званием «Фасадник». А 
теперь шагнула и за пре-
делы города.

 � О Б Щ Е С Т В О

Чтобы радовался глаз
В посёлке Листвянка приводят в порядок фасады старых домов 
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Ни для кого не секрет, что 
здоровый образ жизни начина-
ется с занятий физкультурой, со 
спорта. Необязательно быть чем-
пионом и даже профессиональ-
ным спортсменом, можно обой-
тись зарядкой по утрам, пешими 
прогулками и быть, как говорят, 
в хорошей форме долгие-долгие 
годы. Прививать доброе отноше-
ние к такому образу жизни, ко-
нечно, нужно с детства. А потому 
в преддверии Всероссийского дня 
физкультурника, мы поговорили 
с директором детско-юношеской 
спортивной школы Иркутско-
го района Мариной Гончарук и 
узнали, как развивается спорт в 
Иркутском районе. 

— В ДЮСШ сейчас уверенно 
развиваются 11 (!) видов спор-
та: баскетбол, волейбол, футбол, 
вольная и греко-римская борьба, 
лыжные гонки, биатлон, хоккей с 
шайбой, художественная гимна-
стика, настольный теннис и лег-
кая атлетика. Так что Иркутский 
район без преувеличения можно 
назвать спортивным! - первой 
начала наш разговор Марина Гон-
чарук.

— И вы, конечно, не собира-
етесь останавливаться на до-
стигнутом?

— Нет конечно! Спорт пред-
полагает движение, и ДЮСШ по-
стоянно подтверждает это прави-
ло. Ребята, которые занимаются 
здесь, становятся призерами реги-
ональных, общероссийских и даже 
международных соревнований. 
Победы мирового уровня, как у 
спортсменов из Оёка по армейско-
му рукопашному бою в 2019 году, 
запоминаются навсегда.

Из последних достижений — 
победа Софьи Огородниковой 
из Маркова на Всероссийских со-
ревнованиях по художественной 
гимнастике «Весенний кубок» в 
Красноярске, и я уверена — то ли 
еще будет… 

Но достижения спортсменов 
оцениваются не только "на рин-
ге". В 2021 году 130 воспитанни-
ков нашей школы получили мас-
совые спортивные разряды по 
хоккею, баскетболу, лыжам, би-
атлону, художественной гимна-
стике. Первый разряд получили 
14 человек: 10 по художественной 
гимнастике, четверо - в лыжах и 
биатлоне. Ещё десять стали кан-

дидатами в мастера спорта: 7 
гимнасток и один спортсмен 
по греко-римской борьбе, 2 - по 
армейскому рукопашный бою. 
Наши жители, большие и ма-
ленькие, активно участвуют в 
сдаче нормативово ГТО. Кстати 
сказать, сдавать ГТО можно уже 
с шести лет.

Ну и нельзя не сказать, что 
прирастает Иркутский район 
новыми спортивными объекта-
ми. В этом году открылся физ-
культурно-оздоровительный 
комплекс в Урике. На следую-
щий год ждем ФОК в Карлуке, 

там уже идёт строительство. Пла-
нируются спортивный комплекс 
и ледовый дворец в Хомутово, а 
также ФОК - в Марковском МО.

— Новые спорткомплексы 
это хорошо! Хватает ли инвен-
таря для занятий спортом?

— Школа обеспечена необхо-
димым спортивным инвентарем 
и оборудованием, но всегда ведь 
хочется большего. Стараемся 
выбирать только качественные 
изделия, но... Например, мячи, 
используются постоянно, а зна-
чит быстро изнашиваются, даже 
если они хорошего качества, в 
них всегда есть потребность. 
Оборудование приобретается на 
средства субсидии, которая вы-

деляется из областного бюджета. 
В этом году она составила около 
630 тысяч рублей. Так что к нача-
лу учебного года секции попол-
нятся новыми мячами, обручами, 
гирями и многим другим обору-
дованием.

— В спортивной школе зани-
маются жители из самых раз-
ных деревень и поселков района, 
но наверняка есть территории, 
где возможностей для занятий 
спортом намного меньше, чем, к 
примеру, в Оёке?

— Мы переживаем за разви-
тие спорта в в Горохово, Листвян-
ке, Большом и Малом Голоуст-
ном, Усть-Балее. Находятся они 
далеко, добираться каждый день 
проблематично, да и тренеров не 
хватает. Жители и даже дети, зво-
нят, спрашивают, когда же у них 
появятся спортивные секции. 
Надежда на то, что в 2022 году 
начнет работать государствен-
ная программа «Земский тре-
нер», которая призвана привлечь 
квалифицированных тренеров 
на работу в сельскую местность. 
Мы очень на неё рассчитываем! 
Кстати, пользуясь случаем, хочу 
проинформировать: в Иркутском 
районе есть свободные вакансии. 
Требуются методист по ГТО, в 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс Урика — тренеры по 
спортивной борьбе, легкой атле-
тике, баскетболу и хоккею.

— Празд-
ники — время 
мечтать и ста-
вить цели. У вас 
есть мечта?

— Конечно! 
Иркутский район растёт и разви-
вается, появляются новые секции 
, становится больше тренеров и 
воспитанников, а собственного 
здания у детско-юношеской спор-
тивной школы нет. Практически 
все занятия и секции проходят 
на базе спортзалов сель-
ских школ, в которых и 
так дефицит места. Поэ-
тому мы всем коллекти-
вом мечтаем о большом 
спортивном комплексе, 
который будет удобно 
посещать всем юным 
спортсменам. Уверена 
когда-то он будет по-
строен, ведь жизнь не 
стоит на месте.

В преддверии Дня 
физкультурника хочу 
поздравить весь наш 
уникальный, трудо-
любивый коллектив, 
с праздником. Пусть 
будет больше спортив-
ных побед и достойных 
наград! Пусть будут по-
биты старые рекорды и 
поставлены новые! Здо-
ровья, счастья и удачи 
во всем!

Занимайтесь физкультурой 
и спортом – это один из лучших 
способов поддержать здоровье и 
наполнить жизнь радостью.

Татьяна ИВАНОВА?
Фото из архива редакции

 � И Н Т Е Р В Ь Ю

Спорт — путь к успеху и долголетию
14 августа — День физкультурника
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